



Justicia Social

Organo de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U.G.T.

III Epoca - Año VII - Mahón, viernes 13 de Agosto de 1937 - Núm. 379

Al amparo de las "vacaciones" de los diplomáticos internacionales, los facciosos prosiguen sus piraterías por mar y aire

Es común creer que el respeto se debe solo a la mayor categoría.

Se le debe a todo el mundo en razonable proporción, para que todos recíprocamente se lo concedan a uno.

EL CONSEJO DE ARAGON

Un expresivo y amargo silencio de los aragoneses

Son varios los periódicos que se han puesto a examinar el precio de la gestión política administrativa del Consejo de Aragón. En este tema, como en otros varios, la opinión no anda muy de acuerdo. Cada periódico, influido por su peculiar modo de entender los problemas del ahora, valora aquella gestión de manera distinta. Están los diarios anarcosindicalistas, que encuentran inmejorable y difícilmente superable la obra del Consejo de Aragón; estamos los marxistas, para los que esa obra es impugnada, duramente impugnada desde todos los puntos de vista. El lector, curioso de todas las opiniones, es seguro que no sabrá a qué carta quedarse. Acaso se decida a buscar, con el recurso del término medio, el juicio exacto que deba discernir a un Consejo tan combatido como exaltado; pero no está muy claro que en un término medio resida la razón. El lector, algún lector, pondrá particular celo en conocerla. Nos decidimos aconsejarle que intentase descubrirla en el propio terreno aragonés. Allí es donde la razón se encuentra. Y se encuentra, por lo que a nosotros nos ha sido dado comprobar, bastante descalabrada y maltrecha. En la zona leal de Aragón, bastando los aragoneses tan propicios a contar verdades, no se ha encontrado hasta estos días el resultado suficiente para proclamar, ni siquiera ante el Gobierno, los dolores que le afligen, al punto de perturbar su vida mucho más que la guerra la ha perturbado al resto de las provincias españolas. Ese silencio estaba determinado por temores que no tienen nada de inexplicables. ¿Quién fomentó esos temores? ¿Cómo fueron fomentados? La respuesta a estas preguntas la puede facilitar en Aragón la primera persona que os encontréis trabajando la tierra o atendiendo a las labores de su casa. Y aquí surge una gestión fundamental, que ha sido desdeñada más de la cuenta, a la hora de opinar sobre el Consejo de Aragón, y es, a saber: el juicio que a los propios aragoneses merece su Consejo. Los periódicos podremos, según nuestro juicio parcial, denostarlo o encomiarlo; pero el pueblo aragonés, ¿qué opina? Se nos antoja—apreciaciones periodísticas aparte—que el conocimiento de esa opinión es fundamentalísima. ¿Cómo leer a tenerlo? Hasta ahora, los aragoneses han guardado un silencio particularmente inquietante. Inquietante para el Estado y para la República. Ese silencio, sin dejar de mantenerse, se ha roto en varias ocasiones.

Si, subsistiendo el silencio, el silencio fué roto. Un poco de bochorno nos da el confesarlo; pero la verdad debe decirse. Y la verdad, en este caso, ordena confesar que varios pueblos de Aragón próximos a la línea de fuego emigraron en masa al campo enemigo. Es inútil dejar caer sobre ellos el anatema de fascistas. Se fueron por algo elementalísimo: empujados por su instinto de conservación. No eran fascistas, no tenían el menor interés en serlo; pero el anhelo primario de conservar la vida les hizo emigrar. Acaso hoy se muestren arrepentidos de su evasión colectiva; pero el impulso irrefrenable no podían evitarlo. El peligro que les iba a los alcances, no les permitió discurrir, y se fueron. Su evasión es algo más que un alegato: es una acusación. Pero la tremenda acusación que resta por formular no será conocida en tanto que el pueblo aragonés no recobre la facultad de hablar, facultad que le estaba prohibida por procedimientos que no son ciertamente para enunciados en público.

Es frecuente que las Organizaciones que se sienten poco asistidas de la autoridad se revelan contra el Gobierno con violencias de lenguaje inadmisibles. Cada mazazo, da lugar a una tremenda reclamación en la que no suele ocurrir que no falten las coacciones de posibles actitudes belicosas. Todo ese proceso de reclamaciones diarias no tiene el menor valor si lo comparamos con las que se ha venido callingando el pueblo aragonés, donde todo signo que hace patent: la presencia y la autoridad de la República es acogido con demostraciones de afecto que, frecuentemente, se traducen en lágrimas de emoción y de esperanza. Si quienes denostan al Consejo de Aragón carecen de razones para hacerlo, habrá un día en que esas razones se conozcan y las opiniones no discrepan.

Si algo pedimos es que se suspenda el juicio definitivo sobre el Consejo de Aragón hasta que el pueblo aragonés haya informado sobre el caso; pero si la prisa por establecer este juicio es tanta, operemos sobre datos indubitables. Veamos cómo se ha administrado el Consejo de Aragón y cuál ha sido su correspondencia para el Estado. Examinemos administrativamente el caso. El debate no precisa ser largo. Para las multas, que en Aragón han sido copiosísimas y con cualquier pretexto, hay un régimen establecido de carácter inalterable que ha sido observado por el Consejo. Otro caso; las requisas de oro han sido abundantisimas. ¿Qué se ha hecho del que fué recolectado, imbuído despojando de sus pendientes de toda a todas las mujeres aragonesas? No multipliquemos las preguntas. Sacrifiquemos nuestro criterio; esperemos, para juzgar la obra de Aragón a que opinen los que debían haber resultado favorecidos por ello y son, al presente, víctimas de unas actividades que, ni política ni administrativamente, tienen defensa posible, cualquiera que sea el grado de amistad o de compañerismo que nos vincule a sus autores y responsables.

(De «Adelante» de Valencia).

Compañía Arrendataria de Tabacos Subalterna de Menorca

ANUNCIO

Por Orden Ministerial, fecha 8 de Julio último, queda facultado el Representante de la Compañía Arrendataria de Tabacos en Mahón, para adquirir las partidas de tabaco que juzgue necesarias con el fin de atender al abastecimiento de la isla por un tiempo no superior a dos meses, siempre que estén sobre puerto Mahón y se paguen en pesetas.

El contrato de compra lo hará en su caso el Representante de manera provisional hasta su aprobación definitiva por la Dirección, que podrá anular la operación si así lo estima conveniente y sin que el vendedor tenga derecho a reclamación alguna por daños y perjuicios de cualquier clase.

Lo que se hace público para que cuantos lo deseen, puedan presentar sus ofertas por escrito acompañadas de una muestra de la mercancía en estas oficinas (calle Puente del Castillo 2, 1.º, derecha), todos los días laborables de diez a una.

Mahón 12 de Agosto de 1937.—El Administrador Subalterno, *Marcelino Mir*.

Sociedad de escribientes y empleados, U. G. T.

Convoca a todos sus afiliados a la Junta general que se celebrará el próximo lunes día 16, a las 7 de la tarde en su local (Casa del Pueblo), para tratar del siguiente orden del día:

Acta anterior; correspondencia y cuentas; elección de nuevos cargos de la Directiva; asuntos varios.

Se suplica la asistencia.—*La Directiva*.

Nota: A pesar del acuerdo tomado en la última Junta general sobre la celebración de las mismas los domingos, esta Directiva creyó conveniente que, dada la importancia de los asuntos a tratar en esta próxima, se celebrase el lunes. 34

Salutación al pueblo de Ciudadela

Hemos recibido con ruego de publicación, el siguiente escrito:

Camaradas: al tomar posesión en nuestro cargo de Comisarios de Guerra del 2 y 5.º Batallón del Regimiento de Infantería número 37, nos creemos con el deber de saludar fraternalmente a todo el pueblo de Ciudadela, ansioso de sus libertades y de sus derechos.

Al hacernos huéspedes de este querido pueblo, venimos dispuestos a continuar al lado del mismo y dentro del Ejército Popular, la lucha en contra del fascismo nacional, sino internacional.

Sabemos muy bien que para llevar a cabo la labor que se nos ha encomendado necesitamos la colaboración de todos vosotros: del Frente Popular, de las organizaciones y de las autoridades, tanto civiles como militares.

Para esto pedimos a las organizaciones sindicales y políticas el más exacto cumplimiento del deber antifascista; que procuren encauzar a sus asociados en el camino recto de la verdadera alianza proletaria, ya que para vencer al fascismo criminal, necesitamos la más estrecha penetración entre combatientes y trabajador s de distinta procedencia sindical y política.

No hay trabajador que piense un poco, que no desee sellar para siempre, la alianza proletaria. Estamos batallando. La guerra exige unidad. La economía también exige unidad; imposible seguir adelante sin la unión de todos.

Como vosotros, somos trabajadores auténticos. Hemos salido del taller para ayudar a nuestros hermanos del Ejército

Popular. Mañana terminada la guerra que sostiene el pueblo español para no vivir un pasado de injusticia y nuestra colaboración en el Ejército Popular no sea necesaria, volveremos a tomar las herramientas de trabajo para con ellas ayudar a reconstruir la nueva España. Por esto, y nada más que por esto, os pedimos vuestro apoyo mora. Si nos ayudáis, sabremos cumplir con nuestro deber, no imponiéndonos sacrificios ni privaciones con tal de conseguir la victoria. Si nos ponéis obstáculos, vosotros mismos seréis los culpables de nuestro fracaso sin haber podido alcanzar lo que nos habíamos propuesto.

Camaradas: Confiamos en vosotros. ¡adelante!

Ciudadela 8 de Agosto de 1937.—El Comisario del 2.º Batallón, JUAN PAGUR CARRERAS.—El Comisario del 5.º Batallón, FRATERNO CATCHOT CARDONA.

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

Desde el día de hoy y ha quedado nuevamente instalada en la Casa Consistorial de la ciudad la Junta Administrativa de este Ayuntamiento con sus correspondientes oficinas municipales.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Mahón 13 de Agosto de 1937.—El Presidente A. GOMILA.

Administración Depositaria Especial de Hacienda en Menorca.—Mahón

Se concede un nuevo e improrrogable plazo que terminará el día 31 del actual mes de Agosto para el pago de la Patente Nacional de Circulación de Automóviles.

Mahón a 12 de Agosto de 1937.—El Administrador Depositario, JUAN CAMPS.

Sindicato Agrícola «Unión de Obreros Agrícolas»

Se convoca Junta General extraordinaria para el próximo domingo día 15, a las diez y media de la mañana, encareciendo la asistencia a todos los asociados por tratarse de asuntos muy importantes.

Mahón 10 de Agosto de 1937.—LA JUNTA DIRECTIVA, 2-3

Juventud Socialista Unificada de Mahón

Se convoca a todos los militantes mallorquines de esta Juventud, a la reunión que tendrá lugar el sábado día 14 del corriente, a las tres de la tarde, en el local de la misma, Doctor Llaró, 55.

Esperando vuestra asistencia, queda vuestro y de la causa.—El Secretario General, CASPAR MELSIÓN. 1-2

Sociedad de Obreros Campesinos U.G.T.

Se convoca a todos los afiliados a la Junta General ordinaria que se celebrará el próximo domingo día 15 a las diez de la mañana en su domicilio social, plaza de Pablo Iglesias, 12, en la que se tratarán asuntos de gran interés. 1-2

CINE CONSEY (LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO a las 10 de la noche. LOMINGO a las 4 y 7 tarde y a las 10 noche. MARTES a las 7 tarde

La divertida comedia de asunto original

La dulzura de amar

por el célebre caricato Victor Boucher.

Y la película editada por C.N.T. y F.A.I.

El movimiento revolucionario en Barcelona

presentada nuevamente como homenaje a la memoria del gran luchador BUEN VENTURA DURRUTI.

LEED Y PROPAGAD

«JUSTICIA SOCIAL»

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria de 3 de Agosto de 1937

Presidió el Presidente camarada Antonio Gomila Pons, asistiendo los vocales camaradas Servera, Caules, Pons Pons, Elías y Pons Sintés.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior. Aprobar el extracto de las sesiones celebradas durante Julio; aprobar la distribución de fondos para este mes; aprobar varias cuentas.

Quedar enterado de los acuerdos de la Comisión Central de Abastecimientos de Menorca tomados en sesión de 28 de Julio que se contraen a aprobar la liquidación de los géneros exportados en los motoveleros «Pons Martí» y «Cala Marsal», con un beneficio de 39.807 pesetas a distribuir la mitad a los exportadores y la otra mitad a la constitución de un fondo que sirva de base para el pago de las pérdidas que pudieran ocurrir con motivo del abastecimiento de Menorca; quedó nombrada una ponencia para el estudio del asunto expuesto por la Junta Administrativa de este Ayuntamiento sobre la aplicación a Menorca del Decreto del Ministerio de Agricultura, de 6 de Julio último, sobre trigo, y a la vez sobre la formación de un stock de este cereal que asegure el pan a los habitantes de Menorca durante el año agrícola Julio 1937-Agosto 1938; quedó fijada la tasa a frutas, hortalizas y leche y provisionalmente al pescado; se acordó devolver el dinero facilitado por entidades y particulares para la adquisición de trigo con un total para Menorca de 286.277'85 pesetas, y que por los Consejos Municipales se indicara a los particulares que aportaron el dinero para invertir la partida en algún fin útil para la isla, como por ejemplo, para la compra de una embarcación rápida que permitiese aumentar la capacidad de transportes de que disponemos para el abastecimiento, como propuso el Presidente de la Comisión, Jefe de la Base Naval; quedó nombrado vocal de la Comisión Central, Gabriel Camps, propuesto por el Ayuntamiento de Ciudadela; se nombró una comisión para estudiar la oferta hecha por la Federación Campesina de Valencia para atender al abastecimiento de Menorca; se dió cuenta de la distribución de los géneros transportados por el vapor inglés «Dover Abbey»; y se prohibió la libre importación de bebidas alcohólicas, siendo necesario para importarlas la correspondiente autorización de la Comisión Central; y se racionó la carne.

Quedar enterado del bando de 2 de este mes del Jefe de la Base Naval prohibiendo la venta de pescado en las barcas que se dedican a la pesca, pudiendo ser únicamente expendido en el mercado correspondiente.

Quedar enterado de la tasa definitiva, fijada al pescado en fecha de hoy.

Quedar enterado de la comunicación recibida del Presidente de la Junta Local de Abastos de esta ciudad, participando que en el día de hoy han sido depositadas en la Administración de Hacienda de la ciudad las 862.500 pesetas; equivalentes al millón y medio de francos franceses que el Gobierno de la República facilitó en Marsella al agente Enrique Limosner para la compra de viveres para Menorca.

Quedar enterado del bando de la Jefatura de Abastos prohibiendo en toda la isla encalar de blanco las fachadas, terrados y paredes de los patios interiores, cercas y murallas, las que se procederá a pintar de gris muy oscuro o verde muy oscuro en el más breve plazo posible; y disponiendo que todos los predios y casas situadas en la ribera Norte del puerto de Mahón, comprendidos desde La Mola hasta los predios Mola inclusive, deben ser pintados de gris muy oscuro o verde muy oscuro, antes del 15 del corriente.

Quedar enterado de la comunicación que el Jefe de la Base Naval dirigió al Presidente del Consejo Municipal de Ciudadela, referente a enfermos que necesitan sobrealimentación, fijando reglas para evitar abusos y disponiendo que aquellos enfermos que necesitan sobrealimentación y no la reciban de la parte que corresponda a sus parientes, serán evacuados a la Península.

Quedar enterado del siguiente telegrama de 2 del actual del ministro de Defensa: «Agradezco a usted, a la Corporación su presidencia y a ese noble y valeroso pueblo su telegrama felicitación día 31.»

En vista del oficio de 31 de Julio último, recibido del Delegado Provincial en Menorca del Instituto de Reforma Agraria, comunicando haber sido ocupada la finca «Libertó Vey» y advirtiéndole que mientras por el Instituto de Reforma Agraria no sea determinada una resolución en pro o en contra de esta ocupación, el propietario viene obligado a no poder realizar ninguna operación de compra ni venta de los productos existentes en la finca, pues al ser ocupada por el Consejo de Administración, este organismo con personalidad jurídica, es el que en todo momento se hace responsable de lo que concierne a la administración de esta finca; y como indica además que todas las disposiciones que no vengan emanadas por dicha Delegación o por la Dirección del Instituto serán transgresión legal de las leyes, y por lo tanto incurso en la responsabilidad a que diere lugar, la Junta acordó interesar de dicha Delegación la disposición legal que lo determina o la «Gaceta» que lo publica.

(Concluirá).

Información Nacional y Extranjera



VALENCIA 12 - El texto del parte facilitado a las 24 horas por la Sección de Información es como sigue:

EJERCITO DEL CENTRO

Desde Gargantilla al frente de Somosierra se oyó fuego de fusil en el campo enemigo.

En la carretera de Extremadura el enemigo intentó realizar un golpe de mano, siendo rechazado enérgicamente.

En algunos sectores los acostumbrados tiroteos sin consecuencias.

Se han presentado a nuestras filas doce soldados evadidos del campo faccioso.

EJERCITO DEL ESTE

Nuestras fuerzas realizaron una exploración en las proximidades de Alfajarín. La artillería enemiga bombardeó nuestras líneas.

En el sector de Huesca se realizó un audaz golpe de mano ocupando cuatro alturas importantes.

EJERCITO DEL NORTE

Vizcaya: La aviación facciosa ha bombardeado Santullán, sobre cuyo pueblo arrojó 60 bombas.

En territorio faccioso, en la parte de Valmaseda, oyóse tiroteo entre los mismos rebeldes.

Se han presentado tres soldados y doce paisanos del campo enemigo.

EJERCITO DEL SUR

Las tropas republicanas en audaz golpe de mano, lograron apoderarse de Lopera, pero ante la llegada de refuerzos, tuvieron que efectuar un repliegue, después de ocasionar cuantiosas bajas a las tropas facciosas, entre las que se encuentra un comandante de Infantería muerto.

Hasta el momento se tienen noticias de haberse recogido 5 prisioneros, 2 ametralladoras y gran cantidad de bombas de mano.

Los facciosos están evacuando las poblaciones de Porcuna y Lopera. Desde las posiciones de Buenavista se percibieron continuos disparos en la parte de Motril, entre los propios facciosos.

El enemigo cañoneó nuestras posiciones de las Navas y el Cerro.

Se han presentado tres soldados y cuatro paisanos.

SUR TAJO

El enemigo intentó en la noche última con toda clase de armas, un golpe de mano sobre el palacio de (—), siendo rechazado enérgicamente.

Continúan los reconocimientos de nuestras fuerzas sobre Argallantes. Sobre nuestras posiciones de Montalbán tiroteos enemigos sin consecuencias.

En el barranco del Infierno se oyeron voces seguidas de descargas de fusilería, cosa que hace suponer se trataba de fusilamientos.

Nuevamente se ha percibido en el interior de Toledo nutrido tiroteo que ha durado una hora. Todo hace suponer se trata de una compañía sublevada del regimiento de Bailén n.º 24 formada por pescadores gallegos del reemplazo del 34.

Se han presentado a nuestras filas dos soldados y un paisano.

TERUEL

En el sector de Bezas, el enemigo cañoneó nuestras posiciones de las Navas y Punta Lázaro. Nuestras fuerzas hostilizaron un convoy de camiones enemigos ocasionándoles grandes destrozos.

EL PARTE DE AVIACION

Bombardeo de la Estación de Padua, cayendo las bombas sobre varios vagones.

Igualmente se procedió al bombardeo de otra estación. La bomba cayó sobre un tren compuesto de dieciocho unidades, causando enormes destrozos.

El fuego antiaéreo que se hizo contra nuestros aviones desde un aeródromo situado a 5 km. de Burgos, no pudo impedir que nuestros aparatos efectuaran el anterior servicio.

A la salida de un tren de Teruel, fué atacado por nuestros pilotos.

También fueron bombardeados los cuarteles situados en la parte sur de la ciudad.

FRENTE DE ARAGON

Comunicado del Consejero de Defensa a Su Excelencia el Presidente de la Generalidad:

En un golpe audaz realizado por nuestras fuerzas fueron ocupadas al enemigo algunas posiciones, procediendo acto seguido a la fortificación de las mismas.

La lucha en los frentes del Sur

Andújar.—Desde hace varias noches se venía observando por la parte que combate el noveno cuerpo de este Ejército en el frente de Andújar que va a las posiciones de Porcuna y Lopera, cierta actividad que ha sido por iniciativa de las fuerzas del Ejército Popular para recuperar algunas posiciones que nos interesaban.

Nuestras fuerzas salieron de sus posiciones con el mayor sigilo, sor-

prendiendo a los facciosos que guardaban Lopera, iniciando de modo completo un movimiento envolvente que estuvo a punto de coparlos, entablándose un gran combate.

Como se observase que los rebeldes de Lopera recibieran numerosos refuerzos de Bujalance y Villa del Río, y considerando cubiertos los objetivos que el Mando propuso, se ordenó el repliegue de nuestras fuerzas que se realizó con perfecto orden, después de apoderarse de bas-

tantes prisioneros, ametralladoras, fusiles, grandes cantidades de bombas y otro material.

Agrupación de Cuenca

Cuenca.—Durante el día de ayer se han registrado duelos de artillería y fuego de fusil sin consecuencias.

Un batallón de guerrilleros ha dado un afortunado golpe de mano en la parte de Puentes de Albarracín, sorprendiendo a los facciosos, haciéndoles huir a la desbandada y ocasionándoles bajas vistas.

Nuestros soldados se apoderaron de numerosa documentación, a la que se concede extraordinaria importancia militar.

En los frentes de Madrid, los republicanos desorganizan las comunicaciones del adversario

Madrid.—A lo largo de la ruta de Andalucía y en el kilómetro 33 de dicha carretera, en el sector de la Cuesta de la Reina, la presión de las fuerzas gubernamentales ha continuado.

Los avances realizados han dado por resultado el desorganizar las comunicaciones adversarias.

Los rebeldes han visto cortadas sus comunicaciones con algunos puntos de Andalucía y el avituallamiento de los insurgentes destacados en algunas posiciones, se hace difícilmente y a costa de grandes esfuerzos.

Los cañones republicanos han bombardeado intensamente las posiciones rebeldes.

Un barco británico sale de Avilés, con refugiados

Valencia.—Comunican de Gijón que el buque inglés «Milton» ha salido del puerto de Avilés, llevando a bordo dos mil refugiados de Euzkadi.

La salida se ha efectuado sin ningún incidente. El barco ha marchado escoltado por un navío inglés.

El buque también británico «Stangrove» entró ayer en el puerto de Ribadesella con el fin de recoger igualmente evacuados.

Son descubiertos los autores de una falsificación de billetes

Valencia.—El Director General de Seguridad ha manifestado a los periodistas que han sido detenidos los autores de una falsificación de billetes de cinco pesetas.

Estos sujetos preparaban otra emisión de billetes de diez pesetas. (Febus).

Avión faccioso ahuyentado

Alicante.—A las 5'30 de la mañana un buque petrolero y dos mercantes, custodiados por un destructor, fueron atacados por un avión, el cual lanzó varias bombas.

Uno de nuestros cazas, advertido a tiempo, persiguió al avión negro, el cual huyó rumbo a Mallorca. (Febus).

Disposiciones de la «Gaceta»

Valencia.—La «Gaceta» publica una orden del Ministerio de Defensa Nacional disponiendo que en lo sucesivo y para cubrir atenciones originadas por la guerra, el personal aspirante a piloto de aviación que por falta de condiciones y aptitudes no puede terminar sus estudios, deberá incorporarse con urgencia al curso de ametrallador bombardero que se está celebrando para una vez especializado, desempeñar estos cometidos.

Audiencia del Presidente de la República

Valencia.—Su Excelencia el Presidente de la República recibió esta mañana en audiencia al cónsul de España en Túnez, una representación de la C. N. T. compuesta por los camaradas R. Vázquez, Leboda y Antona. También han visitado a Su Excelencia don Segismundo Hernández y algunas personalidades extranjeras.

PARTIDO SOCIALISTA- Agrupación de Mahón

GRANDIOSO MITIN

que se celebrará HOY viernes, a las nueve de la noche, en el TEATRO PRINCIPAL y en el que tomarán parte los camaradas

Jaime Alzina, Antonio Gomila e Ignacio Ferretjans

vocal este último del Comité Nacional del Partido Socialista y designado por la Comisión Ejecutiva para realizar una campaña de propaganda en Menorca, dando a conocer los acuerdos tomados recientemente en el Congreso celebrado en Valencia.

CAMARADAS: ¡¡ACUDID TODOS A ESTE IMPORTANTE ACTO!!

La situación en el Extremo Oriente

Tokio.—Cinco asociaciones patronales de las más importantes, han organizado una reunión extraordinaria para hacer frente a la situación actual. En algunos círculos no se oculta el descontento de la clase obrera motivado por las exigencias militares. (Febus).

Shangay.—Las tropas del Gobierno central, colocadas a lo largo de la línea del ferrocarril de Pekín a Hankeu, continúan resistiendo victoriosamente los ataques japoneses.

Los chinos disponen de quince buques a lo largo del río Yang-Tse para impedir el acceso a Hankeu de la marina japonesa. (Febus).

Shangay.—Según los círculos chinos bien informados, el Gobierno central de Nankín ha roto las hostilidades de todas las relaciones económicas con el Japón.

Según los mismos círculos, una declaración en este sentido será publicada mañana.

Shangay.—Las autoridades militares japonesas, que se preparan a realizar operaciones militares en el sector de Shangay, utilizan todos los pretextos posibles para llevar reservas de víveres a esta ciudad.

En estos últimos días basándose en ciertos hechos de boicot económico por parte de la población china, fueron objeto de violentos comentarios en la prensa japonesa. Las autoridades japonesas decidieron llevar a Shangay grandes cantidades de arroz.

El cargo yugoeslavo «Plavnik» que había sido conducido a Melilla por el «Canarias», ha llegado a Orán

Orán 11.—Hoy a las 19 horas ha llegado a este puerto el cargo yugoeslavo «Plavnik» que había partido por la mañana de Melilla. El comandante Begovitch ha recibido amablemente a los periodistas, explicándoles la odisea porque ha pasado el cargo en su último viaje. He aquí lo que ha contado el citado comandante:

«Nosotros habíamos partido de Argel a las 17 horas del sábado con dirección a Orán a donde debíamos llegar el domingo a mediodía. El mismo domingo a las 7 horas un avión «nacionalista» español efectuó varios vuelos de reconocimiento sobre nosotros. Al poco tiempo, divisamos un crucero a la distancia de una milla aproximadamente que se dirigía a toda marcha hacia nosotros. Era el «Canarias».

El crucero lanzó un cañonazo de advertencia y nos dió por medio de señales, la orden de cambiar de rumbo y dirigirnos a Marsella. Yo protesté. Entonces una canoa a motor llegó junto a nosotros llevando a bordo a un oficial y 35 hombres armados. Subieron a bordo y tomaron por la fuerza la dirección de nuestro barco. El «Canarias» abrió la marcha y nos condujeron a Melilla a donde llegamos el lunes por la mañana. Nos fué imposible el comunicar por radio lo que ocurría a la Compañía. Las autoridades de Melilla visitaron el cargo y permitieron que doce mujeres que llevábamos a bordo pudieran descender a tierra.

A causa de un cambio de telegramas con Salamanca, las autoridades de Melilla dieron al fin la autorización para que pudiéramos abandonar dicho puerto y partir hacia Orán.

NOTAS DEL DIA

EXTRALIMITACIONES INTOLERABLES

Desde hace algún tiempo teníamos conocimiento de lo que venía ocurriendo en el campo menorquín, cuyos productos eran frecuentemente sustraídos y arrancados violentamente las frutas y hortalizas.

Debido a las circunstancias actuales, son numerosos los soldados que están destinados a posiciones militares situadas en diferentes puntos de la isla, y son precisamente individuos pertenecientes al Ejército Popular los que, pese a las órdenes que con respecto al particular tendrán dadas las autoridades superiores, vienen efectuando dichas extralimitaciones llegando a un extremo que no creemos sea ventajoso para nadie silenciar.

Se vienen dando casos verdaderamente bochornosos de sustracción de productos de la tierra, tales como

sandías y melones, los cuales son arrancados completamente verdes, por lo cual no pueden ser debidamente aprovechados, destruyendo así las cosechas de muchas hortalizas y despojando los árboles frutales que encuentran a su paso.

El uniforme militar, no puede servir para que unos cuantos se crean con derecho a apropiarse del trabajo del campesino que en estas circunstancias, pertenece al pueblo para alimento de todos los habitantes de la isla, incluso de los componentes de nuestro Ejército.

Teniendo la absoluta certeza de que nuestras autoridades militares comparten esta opinión tan lógica y tan fundamental de la disciplina y buen orden, no dudamos que sin pérdida de tiempo, tomarán las medidas necesarias para cortar estos abusos, castigando a los que se entregan a actos tan reprochables que siembran la indignación entre nuestro campesinado y merecen la repulsa de todo el pueblo antifascista.